
Éditorial
Editorial

ED
IT

O
R

IA
L

E
D

IT
O

R
IA

L

72020, 73, 3, p. 7-11

Le message du nouveau
Président de la SFP.

A message from the new President
of the SFP.

Josnin M.

Le nouveau Bureau de la SFP est arrivé !

C’est avec beaucoup de plaisir mais aussi d’émotion que je vous présente la nouvelle
équipe qui va œuvrer durant les 3 prochaines années.

Elle fait suite au Bureau de Claudine Hamel-Desnos qui a apporté une dynamique
majeure à la SFP durant ces 6 dernières années.

Claudine Hamel-Desnos nous a également formés et préparés, nous permettant
aujourd’hui d’accéder à ces postes en toute sérénité, plus forts de cette expérience
transmise.

Le Bureau est composé comme suit (voir page suivante) :

Nos prédécesseurs ne sont jamais très loin, un regard bienveillant, une grande
expérience du terrain, sont les garants d’un passage de relais bien géré.

Le Conseil d’Administration :

Il reste toujours présent à nos côtés, également garant des décisions et actions de la
SFP. Il a été renouvelé en fin d’année dernière pour un tiers.

Voici celles et ceux qui le composent :

CONSEIL D’ADMINISTRATION SFP MANDAT 2020-2029
ABBADIE Fabrice Secrétaire Général adjoint
ALLOUCHE Laurence, CARPENTIER Patrick
CHAUZAT Bertrand Trésorier adjoint
COMBES Pierre Trésorier
DANIEL Christian Secrétaire Général adjoint
DESNOS Louise, DESROUSSEAUX Geoffray-Henri
FORGUES Fannie Secrétaire Générale adjointe
GACHET Gilles
GERARD Jean-Luc, GRACIA Sébastien, HAMEL-DESNOS Claudine Vice-Présidents
JOSNIN Matthieu Président
MILLERET René
MORAGLIA Luc Vice-Président
NEAUME Nicolas Secrétaire Général
TEJEDOR Charles
PAST PRESIDENTS MEMBRES PERMANENTS DU CONSEIL
PERRIN Michel, VIN Frédéric
GUEX Jean-Jérôme Rédacteur en Chef revue
GOBIN Jean-Pierre, GILLET Jean-Luc, HAMEL-DESNOS Claudine
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Matthieu Josnin,
Président.

Claudine
Hamel-Desnos,
Vice-Présidente.

Sébastien Gracia,
Vice-Président.

Jean-Luc Gérard,
Vice-Président.

Luc Moraglia,
Vice-Président.

Nicolas Neaume,
Secrétaire Général.

Bertrand Chauzat,
Trésorier Adjoint.

Pierre Combes,
Trésorier.

Christian Daniel,
Secrétaire Général
Adjoint.

Fannie Forgues,
Secrétaire
Générale adjointe.

Fabrice Abbadie,
Secrétaire Général
adjoint.
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La Médecine Vasculaire : une spécialité

Les précédents Bureaux ont apporté des idées novatrices et ont permis un rayonnement
de la SFP.

Ils ont œuvré pour une reconnaissance de notre spécialité et la revalorisation de nos
actes et je tiens à les en remercier.

Avec la spécialité vient un changement structurel au sein de l’université. L’enseignement
de la Médecine Vasculaire n’est plus celui que nous avons tous connu. Bien sûr il faut
s’en réjouir. La SFP ne s’est jamais positionnée sur la formation initiale de la
Phlébologie, elle a cependant toujours été présente dans le perfectionnement de nos
consœurs et confrères. C’est là un de ses rôles principaux.

Nous voyons tous l’évolution, liée ou non, à la spécialisation, et le regain d’intérêt dans
l’approche de la Phlébologie par les universités et nos sociétés savantes. C’est une
excellente nouvelle, la Phlébologie trouve enfin sa place, là ou pendant des années
elle a été ignorée.

La SFP a tout son rôle à jouer, en poursuivant ses actions et en s’intégrant bien
légitimement dans les cursus de formation.

La SFP ce sont aussi des rapports constants et sincères avec le Conseil National
Professionnel de Médecine Vasculaire qui est un acteur principal, coordonnant les
interactions entre les différentes associations œuvrant pour la Médecine Vasculaire et
veillant à la qualité des formations (Luc Moraglia et Fabrice Abbadie ont été élus au
bureau du CNPMV pour une durée de 3 ans, cela est un atout pour la SFP et nous les
en remercions).

Mais également avec l’Université qui reste le pilier de notre formation, le Collège des
Enseignants de Médecine Vasculaire sans oublier la Société Française de Médecine
Vasculaire, le Collège Français de Pathologie Vasculaire et l’ensemble des Associations
Régionales de Médecine Vasculaire.

Enfin le Syndicat National de Médecine Vasculaire qui nous représente tous et défend
nos intérêts avec lequel nous entretenons d’excellentes relations et dont le rôle est
fondamental pour tous.

La place de chacun clarifiée, ce n’est qu’au prix de relations harmonieuses que nous
garderons notre liberté de pensée et d’action et que nous resterons respectés et
respectables. Il en est de même avec l’université. Les rapports doivent rester constants,
équilibrés et ouverts.

La SFP de demain

Le renouvellement des générations n’est pas chose aisée. Je reste persuadé que de
nombreux collègues restent dans l’ombre, plus motivés que jamais. Ils ont du temps
et de l’énergie à donner à la SFP.

Nous allons continuer à recruter, à former comme nous le faisons pour beaucoup,
spontanément ou dans le cadre de nos formations. Il convient de rester ouvert et de
continuer à accueillir nos « jeunes » Médecins Vasculaires et tous ceux actuellement
qui sont dans leur cursus de formation. Nous souhaitons plus que jamais tendre la
main à nos futurs consœurs et confrères et ce dès l’internat.
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Nous sommes fiers de voir que notre filière de formation se structure grâce notamment
à l’Association des Internes en Médecine Vasculaire et le Club des Jeunes Médecins
Vasculaires.

Claudine Hamel-Desnos au début de son premier mandat à la présidence m’avait
demandé de rédiger un article sur la SFP 2.0 dans cette même revue. Quelques six
années plus tard ce thème est plus que jamais d’actualité, nous pouvons même parler
de la SFP 3.0.

Il est essentiel de poursuivre notre ouverture aux autres pour mieux se positionner.
Que ce soit sur le plan universitaire ou libéral, la SFP se doit d’être présente et bien
adaptée à l’époque actuelle. Nous avons devant nous une nouvelle génération dont
les outils de communication évoluent rapidement. Approprions-nous ces nouveaux
outils et apprenons à communiquer différemment avec notamment l’e-learning, le
partage de données, la réalité virtuelle, les webinaires et autres conférences connectées.

La SFP et la formation en Phlébologie

La SFP c’est aussi un formidable lieu d’échange ouvert sur le monde. Ses rapports
avec de nombreux pays sont excellents. Nous pouvons le dire, la SFP rayonne à travers
le monde, elle a un constant impact sur la pratique de beaucoup de médecins sur tous
les continents. La mise en place de la formation UEMS Phlébologie (Union Européenne
des Médecins Spécialistes) avec à ce jour deux modules actifs (Echosclérothérapie à
la mousse, Traitement endoveineux thermique et traitement non thermique sans
tumescence) en est la preuve, nous allons bientôt débuter la deuxième année, quel
succès !

D’autres formations sont à pied d’œuvre comme le DU de Phlébologie (DUP) et le DU
de techniques endoveineuses (DUTEV) de Paris Sorbonne Université, ainsi que
l’Attestation Universitaire de Traitements Thermiques Endoveineux de Grenoble ou
vont débuter sous peu, notamment le DIU de Techniques avancées en Phlébologie
(DIUTAP)

Pensons plus que jamais à nos patients et à la qualité de chacune de ces formations ;
elles ne sont pas concurrentes, au contraire elles permettent à chacune et à chacun,
selon ses attentes de choisir ce qui lui convient le mieux, d’autant que bien souvent
les interactions entre ces formations sont permanentes. Poursuivons en ce sens et
entretenons constamment ces liens.

La SFP doit continuer à publier et à s’investir dans la recherche, mais cela représente
une difficulté importante, nombre de nos confrères ne disposent pas de structures
adaptées leur permettant d’exécuter ces tâches. Le Médecin Vasculaire doit rester
productif, pour lui-même, pour sa spécialité et pour ses propres patients. Pour ce faire,
nous venons de réactiver un comité de recherche clinique au sein même de la SFP dont
la mission sera de valoriser la place de la recherche au sein de notre activité clinique
et de permettre une optimisation de nos rapports avec l’Industrie que nous souhaitons
impliquer activement avec la création d’un Board Industrie. Nous reviendrons vers vous
à ce sujet dans les prochains mois.
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Pour terminer cet éditorial, je tenais à aborder les difficultés que nous connaissons
tous avec la pandémie. Nous suivons cela de très près. La SFP au côté du CNPMV et
des sociétés qui œuvrent pour la Médecine Vasculaire, sont en constante veille.

Nous continuerons à communiquer avec tous sur les mesures à apporter pour gérer
au mieux cette crise inédite.

Nous avons tous un rôle à jouer en tant que Médecins et nous devons disposer de
moyens pour la surmonter tant sur le plan privé que professionnel.

Restons plus que jamais positifs et déterminés. Ce n’est pas là la devise d’un Bureau
mais bien celle de tous. Nous avons tellement de choses à accomplir et à vivre ensemble
pour notre belle spécialité.

Au plaisir de vous revoir en décembre à Paris au Congrès annuel de la SFP.
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